

LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

JOURNAL LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE ET PÉDAGOGIQUE

MENSUEL

Vol. IV

MONTREAL, 1ER NOVEMBRE 1892.

No 10

LA STÉNOGRAPHIE A L'EXPOSITION DE CHICAGO

Nous publions ci-dessous le texte du programme que la maison-mère des Frères des Ecoles Chrétiennes de Paris, a récemment fait parvenir à tous les Directeurs des écoles et pensionnats dirigés par les membres de ce célèbre Institut :

INSTITUT DES FRÈRES DES ÉCOLES
CHRETIENNES

Exposition internationale de Chicago
(Mai 1893).

Adresse de l'exposant :
Nom et nature de l'Établissement :

PROGRAMME ET CLASSIFICATION DES TRAVAUX A EXPOSER

A. Instruction religieuse

1°
2°

B. Ecriture

3°
4°
5°

C. Sténographie

6° Textes sténographiques, avec traduction en regard.
7° Cartes géographiques, avec nom et sténographie.
8° Cahiers de résumés historiques, de notes diverses, etc.
9° Discours recueillis au moment du prononcé, etc.
(Les titres doivent être soigneusement écrits en écriture ordinaire).

D. Langue française

10° etc., etc.

Ce programme prouve, une fois de plus que les Frères des Ecoles Chrétiennes, de France, admettent franchement et carrément la sténographie, c'est donc, qu'en suite de l'expérience qu'ils en ont faite dans grand nombre de leurs établisse-

ments, toutes ces dernières années, ils ont reconnu qu'elle est avantageuse et pour le moment des études, et pour la suite de la vie, et qu'en la faisant acquérir par leurs élèves ils leur fournissent le moyen de faire de meilleures études et de se procurer plus facilement une position lorsque leurs études sont terminées.

L'honorable M. Gédéon Ouimet est arrivé de Québec dimanche soir pour assister aux funérailles de M. Lionais qui ont eu lieu hier matin.

Nécrologie.

Nous avons le profond regret d'annoncer la mort de M. Hardouin Lionais, un des vieux citoyens de notre ville, décédé vendredi matin, dans sa quatre-vingt-troisième année.

M. Hardouin Lionais est né à Berthier (en haut) le 9 septembre 1809.

Il a commencé sa carrière à Montréal où il a établi le premier grand magasin de nouveautés dans l'édifice occupé aujourd'hui par la maison Narcisse Beaudry, bijoutier.

Quelques années plus tard, il abandonna le commerce de nouveautés pour se lancer dans la spéculation sur les terrains. C'est lui qui a fondé Saint Jean-Baptiste, une partie de Saint-Henri et de Maisonneuve.

Depuis plusieurs années, M. Lionais avait renoncé aux affaires et vivait dans sa belle et hospitalière résidence de l'avenue de Lorimier.

M. Hardouin Lionais laisse quatre fils, douze petits-fils et filles et une arrière-petite-fille.

Nous prions la famille, au nom de la rédaction du *Sténographe Canadien*, d'agréer l'hommage bien sincère de nos respectueux sentiments de condoléance et de sympathie.

Les funérailles ont eu lieu hier à 9 heures, à l'église de l'Immaculée Conception, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

M. Lionais était l'oncle de notre collaborateur, M. de La Rochelle.